

# DÍA DE LA PREVENCIÓN



**Ana M. Rodríguez**  
**Directora Regional SENDA Maule**

**E**stamos conmemorando el Día Internacional de la Prevención del uso indebido y el tráfico ilícito de drogas, con la idea de sensibilizar a las personas y comunidades sobre su rol en la creación de entornos protectores para niños, niñas y adolescentes, y cómo la participación y el compromiso comunitario contribuyen a fomentar factores protectores y la reducción de riesgos”.

Para este año el lema es “Más Comunidad, Más Prevención”, con lo cual como SENDA buscamos enfatizar la importancia del trabajo en equipo y la participación de todos los adultos de la comunidad en la prevención del consumo de alcohol y otras drogas en los niños, niñas y adolescentes. Subrayamos la importancia de la parentalidad social y el papel que juegan todos los adultos en la tarea de prevenir el consumo de drogas.

Precisamente, la comunidad cumple un rol fundamental en la prevención del consumo de alcohol y otras drogas. Por eso, contamos con el programa de Prevención Comunitaria que se implementa en unidades vecinales o barriales, con el propósito de fortalecerlas y movilizarlas para contribuir a la disminución del consumo de alcohol y otras drogas y sus consecuencias sociales y sanitarias.

Asimismo, hemos presentado un nuevo modelo de gobernanza local, que promueve la coordinación del Estado en el territorio, propicia y facilita la participación ciudadana y confiere un importante rol de liderazgo a la autoridad comunal y el municipio.

Ya estamos trabajando en el Plan de Acción 2024-2023, de la Estrategia Nacional de Drogas, el cual consigna medidas intersectoriales (varios Ministerios) lo que se traduce en la corresponsabilidad en el Estado para asumir el consumo problemático de alcohol y otras sustancias y en lo específico, la responsabilidad compartida en las acciones de sensibilización y concientización de la población para prevenirla.

La iniciativa contiene ocho objetivos estratégicos, 42 medidas intersectoriales y 123 acciones prioritarias, que tienen como foco prevenir el consumo de drogas, pero también abordar las consecuencias sociales y sanitarias, haciéndose cargo de las desigualdades que genera el uso de sustancias en las poblaciones con mayores niveles de vulnerabilidad.

A nivel regional contaremos con nuestra propia agenda de medidas y acciones, en las que están comprometidas instituciones públicas y privadas.

Nuestro llamado es a seguir trabajando unidos y comprometidos, porque la prevención la hacemos entre todos y todas.